

24 puntos críticos hay por riesgo a posibles derrumbes

En Conce, Talcahuano y Chiguayante siguen alerta a las condiciones de los terrenos y hay familias que se mantienen fuera de sus hogares por el peligro.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

En víspera de un nuevo sistema frontal que se espera para esta semana, continúan los trabajos de contención y monitoreo de zonas en las que hubo remociones en masa y hay riesgo de daños de viviendas.

En ese aspecto Concepción, Talcahuano y Chiguayante tienen 24 puntos críticos, lo que ha forzado a familias a dejar sus hogares, debido al peligro que hay por terrenos que podrían ceder tras las intensas lluvias que se aproximan.

Aprovechando el buen clima, en Concepción se realizó un operativo con Bomberos y el Ejército para poder intervenir en los 15 lugares con más riesgo de derrumbes, ubicados en los sectores Cerro La Pólvora Los Tigres, sector Lo Tato a la altura del Puente 1 del camino entre Concepción y Florida, Nonguén, Cerro Chepe, Los Lirios Alto y Agüita de la Perdiz.

Ian Argo, encargado municipal de Emergencias, expresó que "cada grupo está encabezado por un ingeniero del municipio que ve los aspectos técnicos, un equipo municipal, una dotación del Ejército que nos aportó toda la logística para poder transportar materiales, implementos y mano de obra para los trabajos. Además una unidad de Bomberos especializada para el resguardo ante un eventual accidente nos entregaron apoyo con equipamiento como mo-



DIVERSAS VIVIENDAS UBICADAS EN CERROS SE VIERON AFECTADAS POR DESLIZAMIENTO DE TIERRAS POR EL SISTEMA FRONTAL.

tosieras, combos, escalas y cuerdas".

Por su parte, el alcalde (s) Aldo Mardones detalló que "estamos efectuando trabajos de mitigación con personal de Bomberos y el Ejército para abordar estos puntos de riesgo y dar estabilidad a los terrenos, por lo tanto, estamos aplicando nylon, instalando sacos de arena y polines para garantizar al menos por estos días un poco más de seguridad a las familias que acá residen".

OTRAS COMUNAS

Desde el municipio de Talcahuano informaron que, por ahora, son cuatro los sectores en alerta por la posibilidad de sufrir nuevos derrumbes y corresponden al cerro El Guindo y David Fuentes, la población Diego Portales y la Avenida Latorre en San Vicente. Como balance de la emergencia, indicaron



SE ESTÁN REALIZANDO TRABAJOS PARA EVITAR NUEVOS DERRUMBES.

que hay 6 viviendas afectadas por derrumbes y que hay otras 50 que están siendo evaluadas.

Además indicaron que un equipo del Sernageomin estuvo realizando evaluaciones en los lugares más comprometidos con deslizamientos de tierra, para tratar de determinar si hay riesgos estructurales. Por lo mismo

hay grupos familiares que siguen en los albergues o en casas de otros cercanos, a la espera de poder retornar a sus hogares.

De esta problemática, José López, dirigente de Los Cerros de Talcahuano, expresó que "por las lluvias que cayeron tenemos muchos sectores donde hay desprendimientos de



EN CHIGUAYANTE ESTÁN PREOCUPADOS POR CERRO MANQUIMÁVIDA.

3

días faltan para la jornada en que se espera las lluvias más intensas del sistema frontal.

rando la tragedia ocurrida el año 2006, cuando en el Valle La Piedra murieron 10 personas tras un alud.

Desde el municipio se aclaró que en 15 lugares se han registrado remociones en masa, siendo 5 los puntos más críticos donde hay un mayor riesgo de afectación a viviendas. También precisaron que la situación más grave ocurrió en el sector de San Marcos afectando de manera directa a 30 viviendas, cuyas familias tuvieron que ser evacuadas. Por lo mismo piden que el Estado cumpla aplicando medidas de mitigación en esos sectores.

De aquello el alcalde Antonio Rivas sostuvo que "tenemos un cerro arcosillo que generalmente está botando material. La Corte Suprema le dio el orden al Sernageomin de resolver estos problemas y no lo ha hecho, por lo tanto, los servicios del Estado están al debe con Chiguayante. Estos son los temas que se recordaron y hay que actuar antes que el temporal llegue con sus consecuencias".

Cabe agregar que los municipios de Penco y Tomé también están trabajando en la aplicación de medidas para prevenir derrumbes de laderas de cerros que puedan llegar a afectar a sus vecinos.